

BONDAD, ELEGANCIA, BARATO

en los grandes almacenes de
LA SULTANA.
NOVEDADES PARA SEÑORAS.
SASTRERÍA.

Salón de «El Defensor»

Water colour and all kinds
of pictures by Granada painters
are exhibited.

Views of Granada & the Al-
hambra.
Paintings of local characteris-
tical motifs.

FREE—ADMITANCE—FREE.
Reyes Católicos, 8, principal.

Miscelánea.

Frasuelo y Lagartijillo.

El célebre matador Frasuelo asistió ayer á la corrida de toros que presenció desde el palco de la presidencia. Al presentarse en el palco fué saludado con una estruendosa salva de aplausos y cuando terminada la corrida salió á la calle fué objeto de una calurosa ovación por parte del público que se agolpaba en el Triunfo y vitoreó al famoso diestro.

Yo, por mi parte, me veo en el redondel á Lagartijillo, sino á Salvador el de hace veinte años, cuando todavía las plazas eran más chicas y los toros más grandes.

Basta de filosofías que ya sale otro inasurrecto, lleva en alto los machetes y viste de blanco y negro con manchas de ambos colores, ya sé que era berrendo.

Este ha desistido de su proyectado viaje á Méjico y según ha manifestado á sus amigos se propone pasar este invierno en Granada donde fijará su residencia.

Un error. En el snelto que con el título «La calle de la Capitana», se publicó ayer, se dijo por un error material que el Alcalde había conferenciado sobre el asunto con el general de brigada Sr. Casellas, siendo así que la conferencia la celebró el Sr. Gomez Tortosa con el general de división Gobernador militar de la plaza, Sr. Gutiérrez de la Cámara.

La Diputación.

Parece que ya están acordados los nombramientos de presidente de la Asamblea y vicé de la Comisión provincial.

Para el primer puesto será nombrado el ex-alcalde de Granada D. José María Villalobos y para el segundo el actual presidente D. Manuel Cuelo.

Toros.

Sinfonía

Después de la gran castaña que vimos há dos domingos se vió ayer la plaza llena gracias á Lagartijillo que con ganas y voluntaades que nunca le falta al chico quiere dejar buen recuerdo al público granadino. Trajo para que lo viera á Salvador el maguifico aque, cuyos pasos sigue, que le sirvió de padrino y le legó su coraje su corazón y sus bríos. Así es que desde temprano sin preocuparnos del frío acudimos á la plaza alegres como á un bautizo ansiosos de ver proezas y aplaudir al granadino.

Lo cual que le aplaudimos de veras como verá el que leyere. Mas no hay que adelantarse y vamos por orden.

A las tres y media, precedido de dos ó tres docenas de conejales que habian mardugado, se asomó al palco el presidente y con él el gran agüelo Salvador Sanchez Frasuelo que se conserva por cierto muy bien apesar de los años.

La plaza entera rompe en un aplauso formidable, tributo de la afición al espada más verdad que ha pisado la arena de los círcos, y de los granadinos en general, al paisano célebre.

Conque hecho el paseo por la gente de Antonio, y tras los preliminares de rigor se abrió la trocha y asomó el hocio el

Primer toro

que estaba de buen año y traía una armadura que ni dibujada. Vestía al uso de Cuba libre, en cristiano, que era negro.

El chico se enlata snelto á un Longinos y lo tumba con estrépito.

Y D. Antonio Moreno que empieza con muchos bríos le pára al mambís las patas con tres lances de lo fine.

el último de ellos porque en las dos primeras verónicas perdió terreno el hombre.

La pelea en varas la hizo el chico con bravura y poder, tomando cinco puyazos por cnatro caídas y ningún penquicidío visible.

La infantería y la caballería trabaja con voluntad, y lo que es todavía más raro, con orden. Lagartijillo á los quites con arrojo y saber, se gana muchas palmas.

Y el Prim de la torería el invicto Salvador bate palmas al muchacho. Las mercede, si señor.

Y en esto Frasuelo hace de Ninfa Egeria, le sopla al oído al Numa Pompilio municipal que ya es hora de otra cosa, y

Obediente al discreto consejo Mariguito las moscas espanta con el blanco pañuelo que sirve de señal al que toca la gaita.

Y la gaita suena, y salen á pelear los señores Maguel y Berrinches, que son dos señores banderilleros. Maguel cogió dos pares, uno al cuarteo y otro á toro parado, muy buenos; y Berrinches le dió un ídem al cornudo cuarteando otro par de mistó. (Palmas en abundancia y muy justas.)

Llegamos al momento sensacional. Lagartijillo de lila y oro, (buen lila está el muchacho!) brinda con más elocuencia que la que por clasificación le corresponde, por el presidente y compañía y por el gran Salvador «que está ahí tan simpático y tan guapo.» (Una gran salva de aplausos impide oír el resto del discurso.)

Antonio pasa en corto, clavando los pies y estirando los brazos como lo hacía en sus buenos tiempos el proscrito de Torrelodones, de pitón á rabe, como no es costumbre verlo ahora. Se perfila como Ginepini á dos centímetros de la tiple, (digo, de la cabeza) entra con coraje y le resulta una estocada á un tiempo que levanta en peso á la plaza entera. El toro cae, nace en el ruedo una sombrerería y na estanco, y al cadáver del cabecilla se le corta una oreja.

Yo, por mi parte, me veo en el redondel á Lagartijillo, sino á Salvador el de hace veinte años, cuando todavía las plazas eran más chicas y los toros más grandes.

Basta de filosofías que ya sale otro inasurrecto, lleva en alto los machetes y viste de blanco y negro con manchas de ambos colores, ya sé que era berrendo. A la salida arremete y mata á traición un paaco. Toma luego con codicia seis puyazos, cinco vuelcos da á la guerrilla montada, y en todos el gran Moreno vuelva animoso al peligro haciendo quites soberbios. Y se me acabó la cuerda al mismo tiempo que el toro.

Un municipal que estaba orilla de mangue llora á lágrima viva como un choto. Efectos de la poesía!

El berrendo se tapa en banderillas, Taravilla y un banderillero, que no tiene el gusto de conocerme, ni yó á él, clavan tres pares, buenos los del primero y malito el del incógnito.

Antonio Moreno, pronuncia el segundo discurso de la tarde ante el marqués de Dilar. Toreo con mucha tranquilidad y en la misma cara, aunque el de Clemente estaba muy incierto. Da un pinchazo en lo alto, y aiza, entrando en un palmo de terreno un gran volapié, que dobló al toro. Antonio salió trempicao de la reunión.

Segunda evasión, segunda oreja y primer regalo; por cierto muy valioso: Una magnífica sortija de brillantes.

Y ya sale el tercero cárdeno oscuro, gacho, bragao y excelente jugador de billar.

No hace más que salir y hace carambola con dos picadores, matando un caballo. Uao de los ginetes tomó la banda y cayó al callejón de cabeza. El otro cae al descubierto. Lagartijillo al quite, con la ovación número mil.

El toro fué peor que los anteriores, y aunque tenía mucho poder y cabeza se mostró muy tardo. Tomó cinco varas por cuatro descensos, y dos hipógrifos difantos.

Saló Maguel con un jardín en una mano y otro jardín en la otra. En esto se oye el pito clásico del amolador. Signe un ídilio también de corte clásico. El toro desdeñoso como una ninfa se resiste á que le llenen de moños el morrillo.

Berrinches entra con un par bueno de las ordinarias.

Maguel se encuentra al toro hecho un ladrón y sólo puede largar el jardín de la mano derecha, llevándose el otro ramillete para muestra.

Berrinchas cueiga otro palito. Lagartijillo, que hoy se siente hecho un Castelar, brinda á una grada.

Hace una faena inteligente y trabajosa, dá media, entrando bien aunque un poco la deada, y concluye con una hasta el codo entrando al hilo de las tablas y acostándose en el morrillo.

Tercera oreja y segundo regalo consistente en un bastón.

Llegamos al disloque haciendo palmas.

El de vámonos.

Fué el peccito. Castaño encendió y peor criado que los otros.

Cuatro varas y un caballo componen el primer tercio.

Antonio coge los palos, cita en la misma cabeza, y llegando como nadie cueiga un par de frente colosal.

La banda rompe á tocar la marcha de

Cádiz y Lagartijillo queda proclamado Czar de los banderilleros, después de su elevación al imperio de los matadores. Otros dos pares ponen los banderilleros con mucho peligro, porque el toro desdo que oyó la marcha nacional se sintió yankee y se reservaba más que un Morgan cuando tocan á dar leña.

Lagartijillo brinda á D. Vicente Navarro, pasa en corto y pincha hasta cuatro veces en lo alto, no ahondando porque el toro se declaró toro de Guisande, que son los toros de peor guiso.

Por fin cayó el cerudo de un metisea.

Todos los ciudadanos de Frajana y Mazuza invaden el redondel y tratan de elevar sobre el pévris á Lagartijillo; éste á quien por lo visto no le gusta montar en burro, se deshace de las caballerías voluntarias, y váse por el foro contento y feliz. ¡Buena tarde, pero buena!

Resúmen.

May breve: coge en un telegrama de quince palabras.

Toros buenos, menos el cuarto. Lagartijillo, colosal, piramidal y monumental.

La gente buena. Caballos ocho.

A que no saben V. V. quién presidió el cotarro?

Pues, por variar, el amigo Hernandez Carrillo.

PAQUIRO.

Nuestros telegramas

La guerra.

Accion en la trocha.

Madrid 25 (10 mañana).

Se están recibiendo interesantes telegramas de Cuba que refieren todos los detalles del ataque que intentó Maceo con el grueso de su gente sobre la trocha de Artemisa Mariel.

Confidencias

El bizarro general Arolas supo por confidencias la operación que preparaba el enemigo y que el propósito de Maceo era cargar con toda su gente sobre Artemisa, que es la parte que creía más débil de la trocha, apoyándose en la Ciénaga para forzar la línea.

El general se trasladó á Artemisa, dictó las oportunas disposiciones para frustrar los propósitos de los rebeldes y á poco se sintió el cañoneo del enemigo.

Las tropas corrieron inmediatamente á sus puestos y la defensa se organizó en pocos instantes.

Arenga de Arolas

El jefe de la línea de Mariel al sentirse el primer cañonazo hizo formar á la tropa y le dirigió una arenga tan elocuente y patriótica que merece ser conocida, por lo cual la telegrafía casi íntegra.

«Ha llegado la hora—dijo—de que defendamos la honra de la patria que para el soldado está sobre todo.»

«Debemos impedir, aun á costa de nuestras vidas, que el enemigo cruce esta línea, cuya custodia tanto nos enaltece á los ojos de España.»

«Si yo retrocediera en el combate es un deber en todos vosotros fusilarme en el acto como indigno.»

«Conozco que no habrá aquí ninguno que retroceda. ¡A ellos y viva España!»

La tropa contestó la arenga del general con frenéticos vivas á España y al general Arolas.

El entusiasmo entre los soldados fué grandísimo y todos se dispusieron á combatir con el mayor ardimiento.

Sigue el cañoneo

Mientras los rebeldes seguían haciendo disparos de cañon que por fortuna causaron escasísimo daño.

Las fuerzas no respondían al ataque, esperando á que el enemigo se aproximara, pues Arolas había prohibido termi-

nantemente que se contestara el fuego ni con los fusiles ni con la artillería mientras el enemigo no estuviese bien á tiro.

Así se hizo, disparándose los cañones que estaban cargados con metralla, al mismo tiempo que la fusilería.

El enemigo, en quien estas descargas produjeron terrible daño, insistió en el ataque, siendo siempre rechazado, hasta que al cabo de dos horas de lucha se convenció de la inutilidad de su intento y huyó.

Las tropas

Los cañones de la línea han hecho sus disparos con un acierto tal que sembraron el estrago en las hordas de Maceo.

Este debe haber experimentado muchos centenares de bajas.

La tropa de Artemisa, enardecida con el combate y deseando llegar á una lucha de cisiva manifestó su propósito de calar bayoneta y lanzarse al campo para aniquilar al enemigo en una lucha cuerpo á cuerpo.

Fué preciso para impedir que los soldados llevaran á cabo su propósito toda la autoridad de los jefes y que estos convencieran á la tropa de que salir al campo podía dar lugar á que algunos grupos rebeldes en el desórden de la lucha consiguieran pasar la trocha que era lo que á todo trance había que impedir.

El general Arolasse muestra orgulloso y muy satisfecho del comportamiento observado por la tropa á sus órdenes.

La artillería rebelde

Los disparos que ha hecho la artillería de Maceo fueron de granadas cilíndricas.

Tambien arrojaron proyectiles de dinamita que disparaban con un cañon de aire comprimido.

Nuestra artillería no disparó más que metralla.

Casas destruidas

Durante la accion los vecinos de Artemisa, aterrados por el fuego de la artillería, se escondieron en sus casas, encerrándose en ellas.

Los cañonazos del enemigo destruyeron cinco casas que eran de madera y estaban llenas de gente.

Resultaron muertos cinco personas y heridas 28, en su mayoría mujeres y niños.

Entre los heridos hay un niño de nueve meses.

Entre los muertos hay una niña de once años y una pobre vieja de raza negra.

La guarnicion de Artemisa socorrió á los heridos y salvó de una muerte cierta á otras personas de las que había en las casas destruidas.

Entre las tropas no ha habido que lamentar mas desgracia que un soldado herido.

Otros detalles

Nuestras bajas, como le digo antes, se redujeron á un herido.

Este se llama Cristóbal Rodríguez y sirve en el batallon de Garelano.

Después de la accion se han practicado varios reconocimientos en las inmediaciones de la trocha.

Se han encontrado muchas armas y municiones abandonadas.

Tambien se han observado grandes charcos de sangre, lo que demuestra que la metralla hizo entre los rebeldes gran mortandad.

Se asegura que el cabecilla Maceo se ve imposibilitado de continuar más tiempo en Pinar del Rio sin caer en poder de las tropas.

Por ello tiene el propósito decidido de hacer un supremo esfuerzo para atravesar la trocha y retirarse á Oriente.

Esta noticia ha producido muy buen efecto y se esperan nuevos é importantes combates que se cree harán cambiar por completo, y en plazo relativamente muy breve, el aspecto de la campaña.

Almodóbar!

Periódico suprimido

Madrid 25 (10 mañana).

Telegrafían de la Habana que el general Weyler ha decretado que deje de publicarse el periódico de aquella capital «La Discusion.»

La causa de esta rigorosa medida ha sido un artículo francamente filibustero publicado en dicho periódico.

La redaccion de «La Discusion» ha sido cerrada por orden judicial y han sido presos varios redactores.

Estos despues de prestar declaración han sido puestos en libertad pues resulta que el autor del artículo es el director de «La Discusion» señor Coronado.

Dicho individuo no ha sido habido y la policia le busca activamente.

Tambien ha sido preso el administrador del periódico en cuyo poder se han encontrado papeles que demuestran su culpabilidad.

Por esta causa continúa encarcelado.

En los elementos españoles de la Habana reina gran indignación contra los procesados.

Almodóbar!

Lo que dice «El Liberal»

Madrid 25 (10 mañana).

«El Liberal» de hoy publica un extenso artículo ocupándose de las noticias que se reciben de la Habana relativas á la decretada detencion del director de «La Discusion» señor Coronado.

Dice el citado diario que por ahora omite su juicio respecto al asunto hasta tanto que haya detalles concretos de lo ocurrido.

Entonces, sigue diciendo «El Liberal» que inspirándose en la rectitud censurará enérgicamente todo aquello que imparcialmente lo merezca.

Se comenta bastante el artículo de referencia.

Almodóbar!

La previa censura

Madrid 25 (10 10 mañana).

Con motivo del artículo de «La Discusion» y para evitar que ocurran casos análogos se ha prohibido la circulacion de los periódicos sin la previa censura de las autoridades correspondientes.

La medida es absoluta y se refiere tanto á la prensa política como á la literaria y á las revistas ilustradas, lo mismo á los periódicos cubanos que á los de la Península y el extranjero.

Ya se han circulado las órdenes á los directores de los periódicos á los impresores y á los encargados de los centros de venta.—Almodóbar.

A la insurreccion

Madrid 25 (10 15 mañana).

Las gestiones que practica la policia para la busca y captura de el director de «La Discusion» han sido hasta ahora infructuosas.

Se cree que el Sr. Coronado no ha salido de la Habana y que se halla bien escondido en alguna casa.

Otros creen, y esta opinion es la más generalizada, que el citado periodista, comprendiendo la gravedad y alcance de su artículo, y esperando que la autoridad lo procesaría, se ha marchado á la insurreccion.—Almodóbar.

Accion brillante

Madrid 25 (10 20 mañana.) La columna que opera en Pinar del Rio á las órdenes del general Echagüe ha realizado una brillante operacion.

Nuestras tropas encontraron en la costa, cerca de Puerta Morella una partida que ocupaba un campamento atrincherado, en muy buenas posiciones.

Los rebeldes que eran unos 500 rompieron el fuego sobre la columna y entonces recibió la orden de avanzar el batallon de Toledo.

Este cargó con extraordinaria bizarría y en breve rato coronó las posiciones enemigas y puso á los rebeldes en desordenada fuga.

La tropa hizo en los rebeldes gran mortandad.

Se apoderó la columna del campamento en el cual se encontraron dos cadáveres y muchas municiones abandonadas en la fuga.

También se cogió un prisionero.

Al comenzar la accion los rebeldes se disponian á comer el rancho, que abandonaron también.

Nuestras tropas tuvieron un soldado muerto.

Resultaron heridos el capitán de Toledo Sr. Velasco y ocho soldados.

Hubo además tres contusos. Almodóbar.

Noticias oficiales

Madrid 25 (9 45 noche.) En los últimos combates que telegrafía el general Weyler al enemigo ha tenido quince muertos vistos.

Uno de ellos es el cabecilla llamado Crispin.

Créese habrán retirado los insurrectos algunos más cadáveres y muchos heridos.

Se han presentado á indulto tres rebeldes.

Nuestras fuerzas han cogido en estos combates noventa y ocho caballos y buen número de armamentos.

Hemos tenido diez soldados heridos.—Almodóbar.

Socorros

Madrid 25 (9 50 noche.) Telegrafian de la Habana que se estan haciendo importantes recaudaciones con destino á los heridos y familias de los muertos victimas del choque de trenes, en la línea de Guines, que ayer le telegrafió.

La Compañía Unida de los ferros carriles ha donado diez mil pesos para dicho fin.

De esta cantidad corresponden cuatro mil pesos á los empleados y dos mil á la Junta directiva de la Compañía.—Almodóbar.

Lo de Filipinas

Cartas interesantes

Madrid 25 (10 30 mañana.) Desde Port-Said telegrafian noticias sumamente interesantes relativas á la insurreccion con referencia á cartas de Manila recibidas en aquella ciudad.

La provincia de Cavite Dienen las cartas, que aunque no mucho se ha reanimado algo el espíritu público.

De los veintinueve pueblos que comprende la provincia se han emancipado dos del dominio de los rebeldes.

Estos dominan en los diecinueve restantes.

Cañonero

La marina de guerra está prestando muy buenos servicios en el bloqueo de la provincia de Cavite. Los cañoneros están disparando constantemente contra los pueblos que ocupan los rebeldes, á los cuales causan grandes pérdidas.

El cañonero Leyte que en union de otros barcos presta servicio en las aguas de Cavite ha cañoneado el pueblo de Noveleta donde está uno de los núcleos rebeldes más numerosos.

El buque dirigió sus disparos sobre el cuartel en el cual hizo gran destrozo. También ha cañoneado el mismo barco los pueblos de Silang y de Rosario causando á los insurrectos considerables pérdidas.

En estos combates han tenido los rebeldes más de 60 muertos.

Combate en Noveleta

En las cercanías de Noveleta ha tenido lugar un reñido combate.

Cuando las tropas practicaban un reconocimiento hacia dicho poblado salieron al encuentro de las avanzadas los rebeldes en número de 1.200 empeñándose de una y otra parte vivo tiroteo.

Resultaron heridos en este combate el comandante Sr. Urbina y siete soldados.

El enemigo sufrió muchas bajas y tuvo que repliegarse á Noveleta ante el fuego de nuestra infantería.

40 contra 1.200 Las cartas á que vengo haciendo referencia relatan un heroico episodio ocurrido en el pueblo de Tuy.

Guarnecian este poblado cuarenta guardias civiles, que al entrar el enemigo en el pueblo se concentraron y fortificaron en el edificio que ocupa el tribunal municipal de Tuy.

Los rebeldes que eran 1.200 cercaron el tribunal donde la benemérita se batió con tenacidad y valor extraordinario teniendo á raya é impidiendo á los rebeldes que se acercaran.

Cuando la situación de los civiles iba siendo ya muy peligrosa y apurada, llegó al pueblo una columna de infantería que obligó á los rebeldes á huir.

El enemigo dejó muchos muertos en las calles de Tuy.

En Nagsubú El general Jaramillo despues de la toma de Nagsubú ha acuartelado sus tropas en este pueblo.

Con esta ocupacion se propone el general impedir que los rebeldes se eorran á la provincia de Mindor.

Trabajos filibusteros En la provincia de la Laguna se nota también bastante agitacion entre los elementos separatistas.

Los filibusteros están trabajando secretamente para preparar el levantamiento.

Las autoridades ejercen gran vigilancia para que no se realice el plan.

También se han establecido destacamentos en los puntos estratégicos á fin de impedir que los sublevados de Cavite penetren la provincia de la Laguna.

Pueblos saqueados Los rebeldes han entrado en los pueblos de Calamba y Santo Domingo, en los que han cometido toda clase de excesos.

El enemigo ha saqueado las haciendas y casas de campo.

El administrador de una de estas fincas ha sido secuestrado por las hordas que lo maltratan dejándole mal herido.—Almodóbar.

Quejas contra Blanco Segun dicen las cartas, hasta la fecha de las mismas el general Blanco seguio una política de contemplacion, continuando contra él las censuras de la opinion.

Dicen que en una junta de autoridades celebrada en Manila se evidencio este criterio débil del capitán general.

En dicha junta predominaron los temperamentos de energia opinando en este sentido el general Echaluze, el Arzobispo de Manila y el intendente de Hacienda señor Bores.

Otras noticias Hasta la fecha que alcanzan las cartas el número de prisiones hechas en la isla de Luzon pasaba de tres mil.

La llegada de las tropas reanima mucho el espíritu público, siendo más optimistas las impresiones respecto al curso de la guerra.

Almodóbar. Nuevas partidas Madrid 25 (7 35 tarde.)

Telegrafian el general Blanco que en la provincia de Batangas se han sublevado numerosos grupos de indigenas.

Estos grupos pertenecientes á los pueblos de Taal, Lemesy, Cazaca y Buyungayar se han reunido formando una partida bastante considerable.

Las fuerzas leales acometieron á los sublevados y despues de causarles muchas bajas, consiguieron dispersarlos en distintas direcciones.

El enemigo en dicho combate nos mató un soldado é hirió otros tres.

Dice el general Blanco que actualmente se hallan las tropas de la provincia citada en persecucion de los insurrectos.—Almodóbar.

Gobernador que huye Madrid 25 (7 40 tarde.)

Telegrafian el general Blanco que el gobernador civil de la provincia de Batangas, al tener noticia de la sublevacion á que anteriormente me he referido, abandonó su puesto dándose á la fuga.

La conducta inculcable del citado gobernador es objeto de unánimes censuras.—Almodóbar.

Última hora El gobernador de Batangas Madrid 26 (1 30 madrugada.)

Telegrafian el general Blanco detalles relativos al gobernador de Batangas Sr. Villamil que temeroso de la llegada de los rebeldes abandonó el destino sin causa justificada para ello.

El Sr. Villamil en su huida se refugió en un vapor mercante.

Ha sido suspenso del cargo y en el primer correo que salga del archipiélago, embarcará el ex gobernador para la península.

El Gobierno civil le la referida provincia lo desempeña interinamente el Sr. Uria actual gobernador de Bataan.

Parte oficial Madrid 26 (1 30 madrugada.)

El resultado de los últimos encuentros que telegrafian el general Weyler es el siguiente:

Treinta y seis rebeldes han sido muertos y muchos heridos.

En poder de nuestras tropas han caido prisioneros cuatro mambises.

Además los cogimos treinta y seis caballos y un taller de reparacion de armas de todas clases.

El enemigo no ha causado en dichos encuentros ningun muerto en nuestras filas, si bien nos ha herido veintiocho soldados.—Almodóbar.

Proyecto patriótico Madrid 26 (2 madrugada.)

Desde Tarrasa telegrafian al Sr. Cánovas la Cámara de Comercio y el Instituto industrial de aquella poblacion participándole el acuerdo patriótico que han adoptado de procurar la realizacion de un empréstito voluntario para ayudar á los gastos de la guerra que sostenemos en las colonias.

A este fin han hecho la proposicion á las Corporaciones análogas á ellas y también á todas las fuerzas vivas de España.

El presidente del Consejo ha dirigido á las citadas Corporaciones de Tarrasa un telegrama expresándoles el nombre del Gobierno su gratitud por tan elevado pensamiento y á la vez elogiando el patriotismo que con este acto demuestran.—Almodóbar.

Mil pesetas al que presente mejores que las del Dr. Pica de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

A vestirse. Son verdaderamente importantes los surtidos de toda clase de géneros, para la próxima temporada de invierno, que diariamente se reciben en los acreditados almacenes LAS AMERICAS, calle del Príncipe número 7.

Tanto en los artículos para señora, como en los de caballero, hay abundantes existencias en clases superiores, de la más alta novedad, á precios reducidos; á juzgar por los que hemos tenido ocasion de examinar, nos atrevemos á asegurar que será el establecimiento, más frecuentado por todas las clases de la sociedad, puesto que sus géneros reúnen las condiciones de bondad, novedad y precios baratísimos.

Grandes surtidos en telas novedad para vestidos y abrigos; géneros para trajes de caballero, gabanes y capas, surtido especial en alfombras y tapicería, sedería, chales y tocas punto, mantonería, pieles, capitas, entes, bayetas, refajos punto y bordados y multitud de artículos.

Géneros para todas las fortunas.—Taller de sastrería.—Ventas al contado.—Domingos y dias festivos no hay despacho.

Para una imprenta.

En precio muy económico se venden: Una fundicion del cuerpo diez, á medio uso y que no se ha utilizado más que en obras.

Otra fundicion del cuerpo ocho en las mismas condiciones.

Las dos se hallan en muy buen estado y están muy completas y bien surtidas. Darán razon en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA.

La cabeza acalorada, los ojos lagrimosos, la garganta seca y lijosa, desgarrado el pecho por los ataques de tos sofocante, tal es el estado de los asmáticos que no conocen los maravillosos efectos calmantes de los «Cigarrillos Indios» de Grimault y C.^a

Cuando toda alimentacion es imposible siendo anula la digestion en los casos graves de disenteria, fiebre tifoides, dispepsias en último grado, y todas las dolencias que impiden la nutricion, el único medio de sostener á los enfermos estriba en los «Polvos de Peptonas pépticas de Chapteaut» que pueden administrarse bajo la forma de lavativas alimenticias y nutre los organismos más debilitados y próximos á la catastrofe final.

La croseta, conocida desde antiguo, posee la propiedad de impedir la putrefaccion de las carnes y la formacion de mohos; y á esto se debe su aplicacion al tratamiento de la tisis, siendo su mejor modo de administracion el «Morruel crosetado de Chap teaut», tan eficaz en las bronquitis, influenza, catarros crónicos.

Pectoral de Anacahuita. Es reconocido por ensayos lo han experimentado como la mejor preparacion pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de pulmonia, asma, crup, dolor de pecho, tos, mal de garganta, espantos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos. Mezclado con el Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Laman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones.

«Moda y Arte.» La grandiosa é indispensable publicacion de señoras Moda y Arte, se encuentra de venta al precio de 35 céntimos número, en la Administración de El Popular, Acera de Darro, núm. 78.

Se vende á voluntad de su dueña la caserita llamada de Fonseca, término del lugar de Peligros, con entrada por la carretera de Jaen. Es libre de todo censo y gravamen.

Darán razon del precio y condiciones, casa del Sr. Afan de Ribera, calle de San Miguel Baja, núm. 22.

Se dan á prueba á 16 rs. la arroba. Depositario exclusivo de la provincia Salvador Montero, direccion, Café del Siglo.—Almacenes en Granada, Acha de Santo Domingo, 1; en Santafé, Calle Real; Cañaveral, D. Manuel Taboada; Cullar Vega, D. José Ruiz Restey; Armilla, don Antonio Garcia Gonzalez; Jau, D. José María Marin; Pinos Puente, D. Francisco Sanchez Lopez; Vizaar, D. Valentin Ruiz; Balicena, D. José María Carrasco.

Esta casa que fabrica 600 pares de calzado por día y en cuyos talleres ocupa 400 operarios ofrece de hoy en adelante una baja de 8 por 100 á sus compradores por mayor conceptuándose como tales al que emplee de 25 pesetas en adelante y en el local de la fábrica en el que encontrarán 200 clases diferentes y un surtido siempre permanente de 20.000 pares de cuantas clases se puedan desear tanto en fino como basto, y todo convenientemente concluido á los mismos precios de todas las sucursales de esta plaza y de España, abriendo este sistema de despacho con objeto que las familias obtengan el mismo beneficio que los que comercian con nuestros calzados. Horas de despacho todos los dias de ocho de la mañana á ocho de la noche.

Precios fijos y estampados en la suela. El epocido horticultor SR. GIRAUD que acaba de llegar de su larga excursion al extranjero, ha traído entre otras muchas novedades concernientes al ramo de floricultura y arboricultura lo más selecto que se conoce en

Jacintos y Tulipanes de Holanda Ranúnculos, Moñas, Anémonas, Crocus y todas las demás clases de cebollas de flores, propias para plantar en esta estacion. Todos los artículos están disponibles por millares.

Toda clase de plantas de adorno, de árboles frutales y de árboles y arbustos para jardines y paseos. Semillas, flores cortadas, ramos, canastillas, coronas.

Precios fuera de toda competencia.—Catálogos gratis.—Venta al detall y por mayor. Jardín y despacho: Quinta Alegre, junto al Puente Verde, GRANADA.

PANORAMA NACIONAL Magnífica coleccion de hermosísimas fotografías que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos más importantes, las localidades más bellas, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país.

Se publica en cuadernos que contienen 14 grandes fotografías de 25 centímetros de ancho por 20 de altura y UN PANORAMA de doble tamaño.

Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicacion de lo que representan.

El precio de cada cuaderno, con su elegante cubierta, es 70 céntimos.

Por una peseta se remite certificado á las personas de fuera de Granada que lo deseen. No se sirve ningun pedido al que no se acompañe su importe.

A los revendedores y libreros que pidan de 15 ejemplares en adelante se les hace una baja de consideracion.

Todos los pedidos deben dirigirse á la Administración de El Defensor de Granada, exclusivo representante del PANORAMA NACIONAL en esta provincia.

En las oficinas de este periódico REYES CATÓLICOS, 8, PRINCIPAL, se hallan de venta todos los cuadernos publicados.

Sillones de comedor.

Se vende una docena de sillones de comedor, elegantes, casi nuevos, de rogal tallado y piel.—Se cederán en la mitad de su precio.—Darán razon, Jardines, 88.

Centro de vacunacion

FARMACIA DE GALVEZ. Mesones 81. Horas de diez á cinco de la tarde.—Tubos de linfa de las mejores procedencias.

Repaso de Derecho.

Diríjanse al Licenciado en esta Facultad D. Pascual Santacruz. Puentezuelas, 11.

Por ausentarse

sus dueños se hace almoneda de una antecámara, repostero, estrado y varios muebles. Abanamar, 7.

OSTRAS FRESCAS DE BOO.

6 reales docena Juan Ruiz Galvez.—LAS COLONIAS. Calle de Mesones.

La mejor bebida

es la rica CERVEZA de la fábrica LA AUSTRIACA,

tónica, aperitiva y refrescante, cual ninguna otra marca.

Pídase en todos los cafés, cervecerías y principales establecimientos de bebidas, confiterías y coloniales donde se vende á real el bock y á real y medio la media botella, sin el casco.

Los encargos de pedidos al por mayor y por docenas se reciben en la calle de Santa Paula, 4 y en la de Reyes Católicos, 8, principal.

Teléfono núm 10

A los labradores.

Despues de ensayar en mis labores desde hace tres años y en diferentes fratos los GUANOS Y ABONOS de la casa Treury y Compañía, comparándolos con los más acreditados, su excelente resultado me ha decidido á darlos á conocer en esta Vega.

Se dan á prueba á 16 rs. la arroba. Depositario exclusivo de la provincia Salvador Montero, direccion, Café del Siglo.—Almacenes en Granada, Acha de Santo Domingo, 1; en Santafé, Calle Real; Cañaveral, D. Manuel Taboada; Cullar Vega, D. José Ruiz Restey; Armilla, don Antonio Garcia Gonzalez; Jau, D. José María Marin; Pinos Puente, D. Francisco Sanchez Lopez; Vizaar, D. Valentin Ruiz; Balicena, D. José María Carrasco.

EL CANON.

Interesante á las familias y especuladores GRAN FABRICA DE CALZADO DE J. GUIJARRO, HIJO, Plaza de San Agustin, (última nave de los Mercados.)

Exportacion á todos puntos y sucursales propias en Granada, Reyes Católicos número 10, y Puerta Real número 6; Sevilla, calle de las Sierpes, 16; Cádiz, calle Aranda número 2; Huelva, calle de Palacios número 9; Málaga, calle de Granada número 76, Línea de la Concepcion, calle de la Libertad número 19; Córdoba, Cuesta de Lujan número 7; Almería, calle de la Glorieta número 20; Jaen, calle de Serron número 3; Badajoz, calle de San Juan número 40; Cáceres, calle de Alfonso XIII número 27; y Ciudad Real, calle de Arcos número 14.

Esta casa que fabrica 600 pares de calzado por día y en cuyos talleres ocupa 400 operarios ofrece de hoy en adelante una baja de 8 por 100 á sus compradores por mayor conceptuándose como tales al que emplee de 25 pesetas en adelante y en el local de la fábrica en el que encontrarán 200 clases diferentes y un surtido siempre permanente de 20.000 pares de cuantas clases se puedan desear tanto en fino como basto, y todo convenientemente concluido á los mismos precios de todas las sucursales de esta plaza y de España, abriendo este sistema de despacho con objeto que las familias obtengan el mismo beneficio que los que comercian con nuestros calzados. Horas de despacho todos los dias de ocho de la mañana á ocho de la noche.

Precios fijos y estampados en la suela. El epocido horticultor SR. GIRAUD que acaba de llegar de su larga excursion al extranjero, ha traído entre otras muchas novedades concernientes al ramo de floricultura y arboricultura lo más selecto que se conoce en

Jacintos y Tulipanes de Holanda Ranúnculos, Moñas, Anémonas, Crocus y todas las demás clases de cebollas de flores, propias para plantar en esta estacion. Todos los artículos están disponibles por millares.

Toda clase de plantas de adorno, de árboles frutales y de árboles y arbustos para jardines y paseos. Semillas, flores cortadas, ramos, canastillas, coronas.

Precios fuera de toda competencia.—Catálogos gratis.—Venta al detall y por mayor. Jardín y despacho: Quinta Alegre, junto al Puente Verde, GRANADA.

PANORAMA NACIONAL Magnífica coleccion de hermosísimas fotografías que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos más importantes, las localidades más bellas, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país.

Se publica en cuadernos que contienen 14 grandes fotografías de 25 centímetros de ancho por 20 de altura y UN PANORAMA de doble tamaño.

Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicacion de lo que representan.

El precio de cada cuaderno, con su elegante cubierta, es 70 céntimos.

Por una peseta se remite certificado á las personas de fuera de Granada que lo deseen. No se sirve ningun pedido al que no se acompañe su importe.

A los revendedores y libreros que pidan de 15 ejemplares en adelante se les hace una baja de consideracion.

Todos los pedidos deben dirigirse á la Administración de El Defensor de Granada, exclusivo representante del PANORAMA NACIONAL en esta provincia.

En las oficinas de este periódico REYES CATÓLICOS, 8, PRINCIPAL, se hallan de venta todos los cuadernos publicados.

Se hallan de venta todos los cuadernos publicados.